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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 49. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

21.05.2019 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 20:10 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Ines Stalinski  

Gäste 

 
B.  

U.  

W.  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Tino Höbold entschuldigt 

Andreas Stannek entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 21.05.2019, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 16.04.2019 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Abschluss und Auswertung der Spendenaktion "Ertüchtigung des 

Kinderspielplatzes an der Linde" 

 

  

   

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zu 

dieser Sitzung fest. Herr Höbold und Herr Stannek sind entschuldigt. Die 

Beschlussfähigkeit ist mit insgesamt 7 Ortschaftsräten gegeben. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Herr Präßler stellt fest, dass keine Änderungsanträge vorliegen und bittet 

um Abstimmung zur vorliegenden Tagesordnung. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

16.04.2019 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offene 

Sachverhalte vom 16.04.2019 angesprochen und in diese Niederschrift 

übertragen. 

 

Rückbau der Brücke über den Strengbach 

- Wunsch des Ortsbürgermeisters, Beschilderung Rad-/Fußweg Glück-Auf- 

  Straße innerorts vorzuverlegen 

- Rückbau des Lagers sowie des Beleuchtungsmastes auf der Bahnseite 

 

Ortsfeuerwehr Holzweißig 

- Schaffung von Umkleidemöglichkeiten für die Kameradinnen 

 

Sanierung Turnhalle  

- Renovierung Innenbereich 

 

Dorferneuerungsprogramm 

- Investitionsmaßnahme „Sanierung Schulstraße“ 

  Planung: 2019 

  Realisierung: 2020 

- Maßnahme „Kulturpavillon“  

  Realisierung: 2019 

 

Alte Grundschule 

- Investor ist noch am Kauf des Objektes interessiert 

 

Sanierung Hauptstraße/Petersrodaer Straße  

- Ausführung im Dünnschichtverfahren 

- beginnend am Haus der Feuerwehr, Hauptstraße, Petersrodaer Straße bis  

  ehemaliges Klubhaus der Bergarbeiter, ohne Sanierung des  

  Kreuzungsbereiches (diese erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt) 

  Realisierung: II. Quartal 2019 

 

Rissbildungen im Straßenbelag 
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- Realisierung: 2019 

Umsetzung Löschwasserkonzeption 

Anmerkung vom 16.04.2019: 

- Wiederherrichtung des Löschwasserbrunnens im Park 

  Realisierung: Ende Mai 2019 

- Pumpversuch in der Gartenanlage „Sonnenrose“ 

  → 40 m³/Std. 

- Probebohrung unterhalb Lange Straße 

- Errichtung einer Zapfstelle: Ecke Paupitzscher Straße 

 

Angler- und Familienfest 

Termin: 22.06.2019 

 

Jugendclub Holzweißig 

- Stellenausschreibung Stadtjugendpfleger/in läuft noch bis 23.05.2019 

 

Herbstspaziergang im OT Holzweißig 

Termin: Mittwoch, 02.10.2019, 15:00 – 17:00 Uhr 

 

Zunehmende Vernässung Helenenstraße, hinter den Garagen  

→ Auflistung der Probleme und Vorbereitung zur Beratung mit dem 

     Landkreis durch die Stadtverwaltung 

→ Das Gesprächsergebnis vom 08.05.2019 liegt noch nicht vor. 

 

Ringerhalle 

→ Festlegung von Maßnahmen zur Abwendung größerer Schäden durch den 

     unabhängigen Gutachter, Herrn Carsten Volz 

 

Digitalisierung an Schulen 

Frau Riede fragt an, ob in diesem Rahmen für die Grundschule Holzweißig 

ein Gerätewagen mit einem Beamer und einem Laptop für die Gestaltung 

des Unterrichts angeschafft werden könnte. Herr Teichmann führt aus, dass 

man in Kürze die Information vom Bund erwarte, wie die Verteilung der 

Bundesmittel zur Digitalisierung in Schulen auf die kreisliche und dann 

kommunale Ebene umgesetzt werden soll. Unabhängig davon wird er die 

Anregung von Frau Riede jedoch prüfen lassen und versuchen, Abhilfe zu 

schaffen. Herr Kröber fügt ergänzend an, dass nach seinem Kenntnisstand 

das Land bei der Verteilung der Mittel aus diesem Fördermittelprogramm 

nach einer Prioritätenliste vorgehen und dafür ganz konkrete Projekte 

benennen wird, wie z. B. schnelles Internet für die Schulen. 

Anmerkung vom 21.05.2019: 

Herr Präßler teilt Frau Riede das Ergebnis seiner Rücksprache mit der 

Grundschulleitung mit. Danach wird momentan kein dringender 

Anschaffungsbedarf gesehen. Im Weiteren verweist Herr Präßler auf die 

Ausführung von Herrn Teichmann hierzu in der letzten Sitzung. 

Abschließend merkt er an, dass Mittel aus dem Fördermittelprogramm des 

Bundes für die Digitalisierung beantragt werden können, wenn sie dann zur 

Verfügung stehen sollten.  

 

Schadhafter Gehweg 

Anwohner traten mit dem Hinweis an Herrn Denkewitz heran, dass der 

Fußweg, vom NP-Markt kommend, gepflastert ist, aber der weiterführende 

Gehweg in Richtung Kirchstraße, schräg gegenüber des ehemaligen 

„Gasthof am Berg“, sich in einem schlechten Zustand befindet. Es wird um 

eine Reparatur gebeten. Der Sachverhalt wird durch Herrn Guffler geprüft. 
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Anmerkung vom 21.05.2019: 

Herr Präßler und Herr Denkewitz werden vor Ort nach einer geeigneten 

Lösung suchen. 

 

Lärm- und Geruchsbelästigung 

Die Geräusche und der Geruch gehen von dem bewohnten Grundstück 

(ehemaliger „Gasthof am Berg“) in der Hauptstraße aus und werden von 

Anwohnern als störend empfunden. 

Die Weiterleitung der Beschwerde an den SB Allgemeine Ordnung/Gewerbe 

ist durch Herrn Präßler bereits erfolgt. 

Anmerkung vom 21.05.2019: 

Herr Präßler erörtert den aktuellen Sachstand. 

 

Begrünung und Neugestaltung der Freifläche Nähe Quelle-Agentur, Straße 

des Friedens/Petersrodaer Straße 

Erste Abstimmungen zwischen der Stadtverwaltung und Herrn Präßler 

haben stattgefunden. 

 

 

Der Ortsbürgermeister fragt, ob es Hinweise oder Fragen zur Niederschrift 

gibt: 

 

Löschwasserbrunnen am Friedhof 

Frau Stalinski erkundigt sich, ob der Brunnen noch gesichert wird. 

Herr Präßler bejaht dies und erläutert die Vorgehensweise.  

 

Parkplatz am Friedhof 

Frau Stalinskis Frage, ob die Fläche noch ausgebessert wird, beantwortet 

Herr Präßler ebenfalls positiv und ausführlich. 

 

Stadtjugendpfleger/in 

Herrn Kröber interessiert der Zeitraum des Eingangs des 

Fördermittelbescheides, worüber Herr Präßler Auskunft erteilt. 

Klärungsbedarf besteht noch hinsichtlich der wöchentlichen Arbeitszeit der 

Stelle Stadtjugendpfleger/in.  

Verantwortlich: Herr Präßler/Herr Kröber 

 

 

Da keine Einwendungen zur vorliegenden Niederschrift vorgetragen werden, 

bittet Herr Präßler um Abstimmung zur Feststellung der Niederschrift. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Auswertung Einwohnerentwicklung der Stadt Bitterfeld-Wolfen Jan. – April 

2019 

 

Statistischer Jahresbericht 2018  

- liegt beim Ortsbürgermeister zur Einsicht aus 

 

Schreiben von Herrn L. 

- Darlegung des Sachstandes auf Grund der vorliegenden Informationen 
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- Vorort-Beratung am 23.05.2019 mit den Beteiligten 

 

Aktennotiz SB Hoch-/Tiefbau zur Sicherstellung der Löschwasserversorgung 

im OT Holzweißig/Parkplatz Friedhof 

 

Kulturelle Förderung im ländlichen Raum des Landkreises Anhalt-Bitterfeld 

- Information über neue Richtlinie 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 

 

 

 

zu 6  Abschluss und Auswertung der Spendenaktion "Ertüchtigung des 

Kinderspielplatzes an der Linde" 

  

 

 

 Für die Maßnahme „Ertüchtigung des Kinderspielplatzes an der Linde“ 

konnte ein Spendenerlös von insgesamt 3.077,00 € erzielt werden. Die vom 

Ortsbürgermeister bekanntgegebene Spendenhöhe der einzelnen Spender 

soll im Amtsblatt veröffentlicht werden. Hierüber erfolgt noch eine 

Abstimmung. 

 

 

 

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Vorbereitung Bergmannstag 2019 

Herr Präßler berichtet vom Interesse des Veranstalters, im hinteren Teil des 

Parks einen Trödelmarkt anzubieten. 

Herr Denkewitz regt an, darauf hinzuweisen, dass in dem Zusammenhang 

stehende Schäden vom Veranstalter in Ordnung zu bringen sind. 

Auf Grund der Verhinderung von Herrn Präßler und Herrn Höbold erklärt 

sich der Vorsitzende des Heimatvereins Holzweißig, Herr Fessel, dazu 

bereit, gemeinsam mit dem Oberbürgermeister die Eröffnung des 

Bergmannstages 2019 vorzunehmen. 

 

Glück-Auf-Straße 

Frau Riede spricht die mangelnde Sauberkeit ortsauswärts in Richtung 

Bitterfeld, nach der großen Strengbachbrücke auf dem rechten Fahrbahnrand 

an (Glassplitter, Splitt etc.), worauf Herr Präßler über die Modalitäten der 

Straßenreinigung auf diesem Straßenabschnitt informiert. Er bittet um 

telefonische Information an ihn, wenn sich die Beräumung oder Säuberung 

wieder einmal erforderlich macht, um den Hinweis an die zuständige 

Mitarbeiterin im SB Hoch-/Tiefbau weiterleiten zu können. 

 

Ortseingangsschild Holzweißig in der Glück-Auf-Straße 

Die Frage von Frau Stalinski, wann das Anbringen eines neuen, möglichst 

diebstahlsicheren, Schildes vorgesehen ist, wird durch den 

Ortsbürgermeister beantwortet. 

 

Erneuerung Dach Kulturpavillon – Terminabstimmung 

Herr Fessel merkt an, dass bei der Planung der Maßnahme darauf geachtet 

werden sollte, dass am 02.10.2019 im Park eine Livemusik-Veranstaltung 

stattfindet, um eine Terminüberschneidung zu vermeiden. 

 

 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 
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 Der Ortsbürgermeister gibt bekannt, dass die nächste Ortschaftsratssitzung 

am 18.06.2019, 19:00 Uhr im Rathaus Holzweißig, Großer Sitzungssaal, 

stattfindet. 

 

Um 20:07 Uhr schließt er den öffentlichen Teil der Sitzung und lässt die 

Nichtöffentlichkeit herstellen. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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